

Francia no es Responsable de la Suerte de los Refugiados del Mundo: la Cancillería

Respuesta a un ex Diputado Uruguayo que Pidió Asilo Para los Exiliados en Argentina, Donde ese Derecho se Viola Sistemáticamente

PARIS, 3 de mayo. (AFP, Latin-Reuters) — El canciller francés Jean Sauvagnargues dijo hoy que "Francia no puede considerar que sea parte de su responsabilidad la suerte de los refugiados del mundo", en respuesta a una solicitud de un ex diputado uruguayo que pidió que la embajada francesa en Buenos Aires diera asilo a los refugiados políticos en Argentina. El ex legislador uruguayo,

Max Lejeune, presidente del grupo de reformadores centristas de la Asamblea Nacional señaló que en su mensaje —publicado en el diario francés "Le Monde"— que la protección diplomática francesa era necesaria, dado que "la policía uruguaya opera en territorio argentino", y "el derecho de asilo se viola sistemáticamente". Lejeune subrayó que "catorce uruguayos residentes

en Argentina fueron secuestrados, y los cadáveres de 5 de ellos fueron encontrados en Uruguay".

Al mismo tiempo, Amnistía Internacional, organización de Defensa de los derechos humanos, dio a la publicidad en Estocolmo una petición firmada por 46 mil personas y 39 organizaciones sindicales, en la que se pide la liberación de los 5,000 reos políticos uruguayos. La embajada uruguaya en Suecia se negó a recibir el documento.

En forma simultánea, representantes de esta organización presentaron ante la embajada uruguaya en Canberra, Australia, un documento firmado por 2,100 personas, en el que se pide que se investiguen las denuncias de torturas en Uruguay.

Foro de EXCELSIOR

Comenta Almeyda el Asesinato del ex Presidente Torres

SEÑOR director: El secuestro y cobarde asesinato del ex Presidente de Bolivia, general Juan José Torres, en territorio argentino y en abierta burla y provocación a las autoridades de ese país, pocos días después de que hubieran sido víctimas de los mismos crímenes los destacados hombres públicos uruguayos Selman Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz, ha conmovido la conciencia democrática americana y en particular de los antifascistas chilenos, que vimos desaparecer en parecidas circunstancias al general Carlos Prats y a su esposa Sofía de Prats, también alevosamente asesinados por oscuras bandas criminales fascistas.

Los hechos ocurridos no dejan lugar a

dudas de la siniestra colusión entre la policía chilena, argentina, uruguaya y boliviana, que con ayuda de esas bandas fascistas están aniquilando a sangre y fuego a los líderes democráticos latinoamericanos. La entrega por la policía argentina de patriotas chilenos a la DINA, a fin de que sean torturados y asesinados por ésta, aporta mayor gravedad a los hechos que denunciamos.

¿Se ocupará la OEA, en su grotesca reunión de Santiago, de considerar y analizar este clima de terror y de crimen que el fascismo está imponiendo en el Cono Sur del Continente, en medio del silencio cómplice de los gobiernos americanos?

Dr. CLODOMIRO ALMEYDA

EL DÍA

Condenan Almeyda y Guzmán Galarza el Asesinato de Torres

Ante el asesinato del ex presidente de Bolivia, general Juan José Torres, en Argentina, el doctor Clodomiro Almeyda, secretario ejecutivo de la Unidad Popular Chilena señaló ayer que tal hecho, acontecido a pocos días de las muertes de los ex legisladores uruguayos Selman Michelini y Héctor Gutiérrez Ruiz ha conmovido a la conciencia democrática americana, en particular a los patriotas chilenos que vieron desaparecer en similares circunstancias al general Carlos Prats y a su esposa Sofía.

Estos hechos —dijo—, no dejan lugar a dudas de una manifiesta colusión de las policías chilena, argentina, uruguaya y boliviana, las que con la ayuda de bandas fascistas han estado aniquilando a los líderes demócratas latinoamericanos. Ello adquiere mayor gravedad con la entrega que ha estado haciendo la policía argentina a la DINA de antifascistas chilenos, señaló.

¿Se ocupará la OEA, en su próxima reunión en Santiago —se preguntó finalmente el ex ministro chileno— de considerar el clima de terror y crimen que el fascismo está imponiendo en el Cono Sur en medio del silencio cómplice de gobiernos americanos?

Tras condenar, de la manera más enérgica, el asesinato del general Juan José Torres, en Buenos Aires, el doctor Mario V. Guzmán Galarza, ex ministro de Educación y ex embajador de Bolivia en México, declaró ayer que "se ha puesto en evidencia, una vez más, que la internacionalización de la represión tiene fines criminales y no se detiene ante nada ni ante nadie".

Agregó el doctor Guzmán Galarza que "no es posible permanecer impasible ante los sucesivos atentados contra los derechos humanos y las fla-

grantes violaciones del derecho de asilo. Por el contrario, es necesario promover la solidaridad y estrechar la unidad en la lucha por la democracia y la libertad".

Hizo un llamado el ex diplomático "a los militares nacionalistas para que retomen las banderas de Busch y Villarreal y se unan a los trabajadores, para realizar con todos los bolivianos la urgente tarea de la reconstrucción nacional, empezando por devolver al pueblo su soberanía, usurpada y las libertades democráticas".

Finalmente reiteró la demanda de una amnistía e irrestricta para todos los bolivianos perseguidos, apresados y exiliados por causas políticas, y se sumó al clamor que reclama un juicio castigo para los asesinos del ex presidente de Bolivia.